
著名经济学家 郎咸平

国际板谁能赚大钱
有人说在国际板推出之后，可口可乐、微软这种国际

大企业会来中国，因为它们的估值比较合理，它们又比较

透明，而且比较规范，可以让中国股市更加规范。我倒要

问，为什么这些公司不到东京、欧洲，偏要跑到上海、深

圳？一个不缺钱的公司来中国上市，只有一个可能，那就

是可以赚更大的钱。

国际板一开，红筹股将大量进入中国，这是我担心的

事。我们的红筹股有中移动、中海油、中国联通、中银香港、

中海外等总共98家，市值4.4万亿元。如果这些红筹股回到

我们内地市场，再加上国际大企业能够跟着回来，那就等于

说我们突然主板市场翻番；而如果像资金不能大幅增加的

话，股票价格肯定要猛跌。这就是短期内我们出现的问题。
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上证指数：
开盘：2742.04 最高：2754.12 最低：2715.25
收盘：2750.29 涨跌：5.99 成交：884.65亿元
上涨：523家 下跌：380家 平盘：97家

深成指数：
开盘：11726.33 最高：11787.12 最低：11581.64
收盘：11761.10 涨跌：19.84 成交：611.08亿元
上涨：690家 下跌：613家 平盘：128家
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股指探底回升
震荡格局未变

周三，沪深股市在招行将推出再融资负面消息的影响

下，两市早盘快速回落，沪指在最低探至2715点后，逐步企

稳震荡反弹，房地产、有色金属领涨两市，银行板块对股指

反弹形成拖累，个股继续呈现活跃态势，两市股指K线形

成三连阳，美中不足的是成交量没能有效放大。对于后市

我们认为前期低点2660点一带的抵抗式反弹正在进行，

后市需要关注成交量能否放大及年线2780点的压力，由

于制约行情上涨的基本面因素未有效解除，宜采取控制仓

位下短线操作。

消息面上，招商银行授予董事会一般性授权以便在一

定时期内发行新股的方案日前获得股东大会通过。该消

息极大的打击了过多信心，以招行为代表的银行板块整体

拖累大盘。另外市场一直担忧的加息不排除在近期得以

兑现，银监会主席刘明康近日在接受媒体采访时表示，各

国可能被迫进入加息通道，我们认为刘明康主席的判断正

确与否有待观察，但央行今年仍有2~3次加息空间。紧缩

的货币政策未见停止的另一个表现为，面对6月份最大单

周到期资金，暂停两周之后，公开市场28天期正回购操作

以千亿规模再度担纲回收流动性的任务。因此我们除关

注通胀形势的演变、经济增速的回落幅度，还要关注货币

政策的动作，目前看这几个场外基本面因素依然制约着行

情反弹的高度。

我们认为整个6月份股指以弱

市震荡，区间整理的概率较大，下方

在2660点一带，上方在年线2780点

附近。建议投资者短线不宜过分悲

观，相反可以在控制仓下参与个股

反弹行情。 国元证券

在推出创业板之后，我们将要推出国际板了。媒体的宣传让人知道国际板都是比较好的公司上市，所以可以更

加国际化，可以更好地估值。但有多少人真正了解国际板？又有多少人能看清国际板的本质？

国际板≠国际接轨
让中小股民赚钱，“藏富于民”才是民生经济的本质

国元视点

特别报道

看看2007年中石油回归A股事件，这是让人最担忧

的。中石油在香港上市是 1.6港元左右，到内地就是 16.7

元。第一天飙到48元，现在又到了11元。那么香港的价格

是10元，香港股民赚了6倍，我们大陆老百姓从16.7元买入

跌到11元，还有很多人是48元买的。我所担心的就是，我

们中国A股市场的估值和海外不一样，但是我们目前没有

看到，这才是最大的危机所在。为什么巴菲特买中石油赚

了227亿港元？巴菲特之所以要买中石油，因为他看了研

究报告发现，中石油的估值应该是1000亿美元，而在我国

香港上市的市值只有350亿美元，也就是打了三五折。他

以35%的价格买到价值1000亿美元的股票，当然能赚钱

了。同样1000亿美元的股票，到我们内地要4000多亿美

元，这就是原因。所以估值过高的问题是一个我们目前还

不能解决的恶梦。市场估值的差距过大，必然使得红筹股

大量进入，重新圈钱，那么最后由我们中小股民来付这个

成本。

中石油事件记忆犹新

必须指出，今天国际板本身不是国际化，真正的国际

化是整个股票市场机制的国际化。

中国股市缺的是筹码。去年12月，中小板、创业板共

有26家企业上市，募集资金93.47亿元，实际募到的近3

倍，就是237.78亿元，而冻结资金3.38万亿元，这才是我们

市盈率过高的真正原因。之所以筹码过少就因为IPO的权

力在证监会，其他国家的这种权力都在交易所。我们完全

把这个调节机制给它打断掉了，所以无法调节我们筹码过

少、资金过多的问题。我们缺乏监管，如果把权力下放给

交易所的话，搞不好有新的问题出来，因此我不是建议证

监会把权力一定要下放给交易所。我认为，我们交易所也

好，证监会也好，应该重新思考一个新的机制。如果筹码

过少的问题不能解决，类似中石油事件一定会重演。

国际化，我们的差距在哪?

国际板并不是与国际接轨，真正想与国际接轨就应该

像港股一样，市盈率要跟国际接轨，整个制度要跟国际接

轨。我们整个配套做改变的目的不是国际化，而是让我们

中小股民如何赚钱。我们的监管不是把它管死，国际化也

不是引进国际巨头。监管和国际化的目的是为中小股民

创造财富，因此国际化要有一个前提，要保证中小股民赚

钱才能符合我们中央政府的“十二五”规划的“藏富于民”，

这才是民生经济的本质。

国际化的目的是什么?

昨日,国家发改委

体改司副司长连启华在

“2011 年深化经济体制

改革重点工作意见”通

气会上透露，国际板由

证监会安排，已经酝酿

了一些时间，今年考虑

在上交所择机推出；而

场外交易市场建设将重

点在规范化等方面推

进，全国性的场外交易

试点尚无计划。 东财

国家发改委体改司副司长连启华：

国际板考虑年内在上交所推出
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快速交易：易盛、一键通、闪电手、下单精灵
程序化交易：自动止损止赢
手机下单：随时查询，随时交易
期现结合业务：盈利模式操作性、针对性强
全国银期转账：工行、农行、建行、交行、中行

徽商期货 交易专家

客服电话: 4008878707
网 址: www.hsqh888.com
地 址:安徽合肥市芜湖路258号


